

Terminübersicht 2023

Mo	30.01	KJR-Vorstandssitzung
Mo	27.02	KJR-Vorstandssitzung
Mo	20.03.	KJR-Stammtisch Schützenjugend Unterwurbach
Mo	03.04	KJR-Vorstandssitzung
Mo	24.04.	Frühjahresvollversammlung
Sa	13.05.	Erste-Hilfe-Kurs in Langlau
Mo	08.05	KJR-Vorstandssitzung
Mi	24.05.	Cocktails mixen mit der Sansibar
Mo	19.06.	KJR-Vorstandssitzung
Sa	24.06.	Volleyball-Helden Altmühlsee (abgesagt mangels Teilnehmer)
Mo	10.07.	KJR-Vorstandssitzung
Di	18.07.	Sommerempfang des Bayerischen Landtags
	31.07.-04.08.	Ferienbetreuung Woche 1
	07.08.-11.08.	Ferienbetreuung Woche 2
Di	15.08.	Vorstellungsgespräche für die Geschäftsführer-Stelle
Mo	18.09.	Sitzung AK Finanzen und Vorstandssitzung
Mo	25.09.	Roasted: Aktion zu den Landtags- und Bezirkswahlen 2023
Mo	16.10.	KJR-Vorstandssitzung
Mo	06.11.	Herbstvollversammlung
Mo	15.11.	KJR-Vorstandssitzung
Do	23.11.	Empfang der Jugendarbeit im Movieworld Gunzenhausen
Fr	10.11.	Verabschiedung Karlheinz Mößner
Mo	11.12.	KJR-Vorstandssitzung
Fr	22.12.	Weihnachtsfeier



Arbeitsbericht des Vorstands Jahr 2023

Kreisjugendring Weißenburg-Gunzenhausen

Das Jahr 2023 hielt für den KJR Weißenburg – Gunzenhausen nicht nur routinierte Events und Veranstaltungen, sondern auch eine große Veränderung bereit.

Projekte und Veranstaltungen

Am 20.03.2023 fand auch wie in den letzten Jahren ein Stammtisch des Kreisjugendringes Weißenburg-Gunzenhausen statt. Zu Gast war der KJR-Vorstand diesmal bei der Schützenjugend Unterwurbach. Besonders erfreulich war, dass dieses Mal auch weitere Personen von einem anderen Verband anwesend waren. Wie üblich stand der verbandliche Austausch im Vordergrund dieses Stammtisches. Alle Anwesenden konnten sich unter fachlicher Anweisung der Schützenjugend am Schießstand ausprobieren und hatten sichtlich viel Spaß.

In der Frühjahressvollversammlung gab es Grund zu Freude. Nachdem fünf Jahre vergeblich nach einem letzten Vorstandsmitglied gesucht wurde, stellte sich Florian Baum als Kandidat zur Wahl und wurde prompt einstimmig gewählt. Die Vorstände sind sehr stolz darauf, seitdem wieder vollzählig zu sein.

Auch das Projekt „Schule ohne Rassismus - Schule mit Courage“ wurde von Laura Gabler weiter fortgeführt. So konnte der Grundschule Weißenburg im Juni der Titel als Courage-Schule feierlich verliehen werden. Die Schüler*innen machten sich anschließend gleich daran, ihr erstes SoR-Projekt ins Leben zu rufen und drehten mit viel Engagement einen kleinen Film, in welchem sie gemeinsam erklären, was das Projekt bedeutet.

Im Juli wurde der Vorstandschaft des Kreisjugendrings eine besondere Ehre zuteil: Wolfgang Hauber, Landtagsabgeordneter der Freien Wähler, lud die Vorstandschaft zum Ehrenamtsempfang des Bayerischen Landtags ein. Der Empfang wurde von der Landtagspräsidentin Ilse Aigner im Park des Neuen Schlosses Schleißheim ausgerichtet und hielt ein spannendes Programm in beeindruckender Kulisse bereit, bei dem ehrenamtlich engagierte Bürgerinnen und Bürger aus ganz Bayern im Mittelpunkt des Festes standen.

Für sein Ferienprogramm ist der KJR Weißenburg-Gunzenhausen im Landkreis inzwischen bekannt geworden. Auch im Sommer 2023 konnten Kinder im Alter zwischen 6 und 11 Jahren eine Woche lang die Verbände des KJR kennenlernen. So besuchten die Teilnehmer*innen die verschiedenen Mitgliedsvereine und entdeckten dadurch spielerisch den Naturschutz, Sport und eine Rettungsorganisation. Gefüllt wurde das Programm mit Aktivitäten wie klettern, bootfahren und einer Schnitzeljagd. Auch in diesem Jahr hatten die Kinder wieder sehr viel Spaß bei den Angeboten.

Am 25.09.2023 fand zur kommenden Landtags- und Bezirkswahl 2023 eine Podiumsdiskussion mit den Wahlkreiskandidaten im Altmühlseeinformationszentrum Muhr am See statt. Leider war der Zuspruch vor Ort nicht all zu groß, jedoch konnte auch durch das Live-Streaming die Diskussion verfolgt und mittels Fragestellung beeinflusst werden.

Auch der alljährliche Dank der Jugendarbeit durfte nicht fehlen. Nachdem das Krimi-Dinner im letzten Jahr eine sehr positive Resonanz hatte, wurde ein ähnliches Veranstaltungs-Format gesucht. Letztendlich luden der KJR in Zusammenarbeit mit der Kommunalen



Jugendarbeit zu einem gemeinsamen Kino-Abend im neuen „Tribute von Panem“ – Film ein. Alle Juleica-Besitzer*innen erhielten noch eine gratis Portion Popcorn dazu.

Zwei Tage vor Weihnachten ließ der Vorstand das Jahr im kleinen Kreise bei einer gemütlichen Weihnachtsfeier ausklingen. Gastgeber waren die DPSG Weissenburg, die ihr Jugendheim für das Fest zur Verfügung stellten.

Veränderung in der Geschäftsführung

Ende Oktober stand schließlich eine große Veränderung beim KJR Weissenburg-Gunzenhausen an. Der langjährige Geschäftsführer Karlheinz Mößner wurde in seinen wohlverdienten Ruhestand verabschiedet. 15 Jahre lang war er Zuständiger der Geschäftsstelle und begleitete die Vorstände lange Jahre durch Höhen und Tiefen des KJR. Lea Frankmann hat ab November die Nachfolge angetreten und die Geschäftsführung übernommen. Sie ist Sozialpädagogin und kommt ebenfalls aus dem Landkreis. An der Herbstvollversammlung am 06.11.2023 wurde sowohl Karlheinz verabschiedet als auch Lea offiziell vorgestellt und willkommen geheißen.

Alles in allem blickt der KJR Weissenburg-Gunzenhausen auf ein ereignisreiches Jahr mit vielen erfolgreichen Veranstaltungen und spannenden Veränderungen zurück.